

Ministro Josué Lorca:

"El ecosocialismo tiene que ser un tema transversal que permee todos los niveles de la revolución"

En el estado Carabobo

Inicia proyecto del museo submarino más grande del Caribe

P-3

El país cuenta con nuevos defensores ambientales

Otorgaron un total de 189 certificaciones de Fiscales por la Vida

P-4

Min. Lorca fue acreditado como Magíster en Ecología del Desarrollo Humano

UPAFV entregó primeras certificaciones de conocimientos

P-5



Afirmó que desde esta cartera ministerial se viene trabajando en generar las condiciones para la construcción de una política ecosocialista en el país, abordando elementos como la reforestación, el reciclaje y la formación ambiental (Mas info pag. 2).

CONOCIENDO A VENEZUELA

Parque Nacional Mochima: 48 años ofreciendo montañas, costa y mar



Minec y MinComunas han conformado 1.168 comités ecosocialistas

Ministro Josué Lorca: El ecosocialismo tiene que ser un tema transversal que permee todos los niveles de la revolución



Lorca: El ecosocialismo es un eje fundamental de la Revolución Bolivariana

El ministro del Poder Popular para Ecosocialismo, Josué Lorca, afirmó que desde esta cartera ministerial se viene trabajando en generar las condiciones para la construcción de una política ecosocialista en el país, abordando elementos como la reforestación, el reciclaje y la formación ambiental en conjunto con la Misión Árbol y los Consejos Comunales, así lo dijo durante una entrevista ofrecida en el Programa Al Aire que transmite Venezolana de Televisión.

“Estamos convencidos que el tema ambiental, ecosocialista así como el tema comunero y

feminista, son ejes fundamentales de la revolución, y en el que el tema ecosocialista tiene que ser un tema transversal que permee todos los niveles de la revolución”, puntualizó.

En ese sentido, el titular de la cartera de Ecosocialismo resaltó que “una de las instrucciones que nos ha dado el presidente Nicolás Maduro es que debemos territorializar el ecosocialismo”, al tiempo que agregó que “para lograr esto hemos estado trabajando (con el Ministerio para las Comunas) y estamos conformando en este momento 100 viveros comunales”.

“Este trabajo se realiza en conjunto con los 1.168 comités ecosocialistas creados en todo el país, base popular que territorializa el reciclaje, la siembra y plantación y las políticas de fiscalización y cuidado del ambiente”, precisó.

Asimismo el Ministro detalló que se han sembrado 500 mil plantas de café y 300 mil de cacao. Árboles de sombra que fortalece el motor productivo

También destacó que se están efectuando trabajos de

recuperación y rehabilitación del Parque Zoológico de Caricuao, por lo que invitó a los venezolanos a visitar y empoderarse de estos espacios.

“Las especies que allí habitan tienen una dieta diaria para cuidado. Además, estamos logrando reproducciones exitosas”.

Por último, se refirió al relanzamiento del 0800-Ambient para la recepción de denuncias en tiempo real con el objetivo de gestionar, en tiempo récord, la solución inmediata.

En el estado Carabobo

Inicia proyecto del museo submarino más grande del Caribe

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo Josué Lorca y el gobernador del estado Carabobo Rafael Lacava, participaron el pasado sábado en el inicio del proyecto del museo submarino más grande del Caribe, que estará ubicado dentro del parque nacional San Esteban, en el municipio Puerto Cabello del estado Carabobo.

La actividad consistió en el hundimiento de la imagen de la Virgen Inmaculada del Carmen y el Sagrado Corazón de Jesús; estas piezas son las primeras en formar parte de este museo proyectado para ser inaugurado en noviembre de 2023. Para el inicio de esta obra también se contó con el apoyo de la empresa privada Pilares Marinos en conjunción



Esta obra se proyecta como el museo acuático más grande del Caribe

con el ministerio para el Ecosocialismo y la gobernación del estado Carabobo.

El museo submarino también albergará un vivero de Coral –el primero en su tipo- que se inició con la siembra de las 100 primeras plantas, cuya presencia ayudará a combatir el coral invasor Xenia que afecta a los cardúmenes de peces y la vida marina en general así como el equilibrio ecológico de nuestras costas.

Tanto el ministro Lorca como el gobernador Lacava manifestaron su complacencia por el inicio de este proyecto de gran envergadura que es un hito para el ecoturismo y que redundará en calidad de vida para los venezolanos que podrán disfrutar de estas instalaciones.



El parque contará con un vivero acuático

El país cuenta con nuevos defensores ambientales

Otorgaron un total de 189 certificaciones de Fiscales por la Vida



Los nuevos defensores de la naturaleza vigilarán y controlarán todos los aspectos ambientales en sus comunidades

Para fomentar la participación corresponsable de la comunidad, se entregaron en todo el país 189 certificaciones de cumplimiento del curso de formación denominado Cuerpo de Fiscales por la Vida.

Los nuevos defensores de la naturaleza vigilarán y controlarán todos los aspectos de tipo ambiental, siempre desde la perspectiva de la educación ambiental como eje fundamental para la transformación social.

En el acto que se realizó en Caracas, estuvo el director de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTE) Distrito Capital, Rafael Pérez Siso, quien afirmó que con las acreditaciones "integramos más personas al cuidado de nuestra Pachamama, de nuestro ambiente".

"Estos fiscales van a ser incorporados a la vigilancia y control permanente de todas las actividades referente al ambiente que tengan que ver con la degradación ambiental. Será un

cuerpo de ayuda al Minec y a la UTEC en su trabajo", dijo.

Acreditados 19 en Carabobo

En el estado Carabobo, en un evento que se desarrolló en las instalaciones del Zoo Aquarium de Valencia, ubicado al este de la parroquia San José del municipio Valencia, el Minec, a través de la UTEC de la región, otorgó 19 distinciones como fiscales por la vida.

La ceremonia fue liderada por el director de la UTEC Carabobo, Jabert Viñas, en compañía de la presidenta del acuario, Elizabeth Niño.

Adicionalmente, el momento fue aprovechado para entregar un lote de 72 pergaminos de reconocimiento de participación en diferentes talleres impartidos en la UTEC y realizados por 34 personas.



Las acreditaciones se realizaron en todo el país

Min. Lorca fue acreditado como Magíster en Ecología del Desarrollo Humano

Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas entregó primeras certificaciones de conocimientos empíricos

La Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas (UPAFV), entregó los primeros ocho certificados de conocimientos empíricos, y otorgó 52 títulos a graduandos entre licenciaturas, maestrías y doctorados.

Entre los nuevos profesionales que llegan al cuarto nivel de estudios, figura el ministro Josué Lorca, quien obtuvo el título de Magíster en Ecología del Desarrollo Humano.

“Es nuestro primer acto en la nueva sede. Agradecemos al ministro Lorca por haber tenido la iniciativa de proporcionar a la UPAFV, de unas modernísimas instalaciones, en las que estamos operando desde hace varias semanas”, dijo el rector de la UPAFV, Juan Manuel Parra.

Agregó que “estos 60



Más de 60 participantes recibieron sus acreditaciones

venezolanos que salen hoy de nuestras aulas van a convertirse en profesionales en defensa del ambiente, en la lucha por la Madre Tierra y en la

construcción de un futuro común”.

Entretanto, la rectora de la UNESR, Alejandrina Reyes, indicó estar feliz y alegre de asistir a la graduación conjunta “honrando al maestro Simón Rodríguez, quien nos decía que en las necesidades hay que ayudarnos, y eso es lo que estamos haciendo”.

“En varias oportunidades hemos dicho que con la Upafv, a través de los programas de estudios abiertos, y en nuestra universidad se ofrece ese reconocimiento al aprendizaje por experiencias a todos aquellos compañeros dedicados al trabajo con la Madre Naturaleza”, señaló.



Se entregaron títulos en pre y postgrado en distintas áreas relacionadas al ecosocialismo

Desde ya preparan agenda de actividad para 2022

Cierran ciclo de cineforos 2021 con “Utopía en la selva”



La película muestra la sensibilización y las prácticas ancestrales del manejo adecuado de los ecosistemas

La décima jornada del ciclo de cineforos “Cambio climático, pueblos, planeta y vida”, se desarrolló con la proyección del documental “Utopía en la selva”, en la salida del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), en la Plaza Caracas, ubicado en el centro de la capital.

La pieza audiovisual dirigida por Ute Pfeiffer, relata cómo es la vida y la relación de las comunidades indígenas con el ambiente.

Al respecto, el director de formación para el Ecosocialismo del Minec y presidente de la Fundación Nacional de Educación Ambiental (Fundambiente), Jesús Méndez, dijo que la película dejar ver la sensibilización, las prácticas ancestrales del manejo adecuado de los ecosistemas, el tratamiento armónico con la naturaleza.

“El espacio del cineforo es para incentivar y sensibilizar a todos, trabajadores de la institución, los entes vecinos y para el público en general, en los procesos de formación vinculados con el ecosocialismo”, dijo.

Agregó que la actividad es una contribución del Minec para la formación y sensibilización de la población en materia ecosocialista.

“Este es el último cineforo por el año 2021. Es la décima jornada, y para el 2022 tenemos una nueva programación con un conjunto de temas que anunciaremos en lo sucesivo para poder involucrar al Poder Popular, a actores de la juventud venezolana, estudiantes y a nuestros trabajadores que son parte activa de la gestión ecosocialista”, afirmó.

Guardaparques y Bomberos Forestales recibieron títulos de Bachiller

Un total de 44 integrantes del Cuerpo Civil de Guardaparques y 20 Bomberos Forestales del Instituto Nacional de Parques (Inparques), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), recibieron títulos de Bachiller de la República a través de la Misión Ribas.

El acto de grado se realizó en la sede del Instituto Nacional de Capacitación y Recreación de los Trabajadores (Incret), ubicado en El Paraíso, participaron autoridades del Instituto Nacional de Capacitación y Educación Socialista (Inces), la Organización Bolivariana de los Trabajadores y Trabajadoras y de la Universidad Bolivariana de Venezuela (UBV).

Entre los representantes del Poder Ejecutivo, estuvo la ministra de Educación, Yelitze Santaella, y el titular del Proceso Social del Trabajo, José Vicente Olmos Iguaro.

La graduación fue catalogada como histórica, y se les hizo un llamado a los graduandos a asumir la vanguardia en las especialidades en las que se destacan laboralmente.

Finalmente, se hizo una reflexión sobre el nivel de importancia que juegan cada uno de los nuevo bachilleres en estos tiempos de acecho que vive Venezuela, por lo que deben tener conciencia del profundo compromiso con la Patria

CONOCIENDO VENEZUELA

Parque Nacional Mochima: 48 años ofreciendo montañas, costa y mar



El Parque fue creado mediante el Decreto N° 1.534 de fecha 19 de diciembre de 1973

El Parque Nacional Mochima, ubicado en la región nororiental de Venezuela, entre las poblaciones de Barcelona, Puerto La Cruz y Cumaná, ocupa una franja litoral con zonas de montaña, costa y mar. Administrativamente forma parte de los municipios Sucre del estado Sucre y Sotillo del estado Anzoátegui y abarca una extensión de 94.935 hectáreas de superficies marinas y continentales.

El Parque fue creado mediante el Decreto N° 1.534 de fecha 19 de diciembre de 1973, con el fin de conservar estos valiosos escenarios y encauzar el desarrollo de la zona de una forma racional. Los linderos oficiales confieren una protección legal a extensiones relevantes de la montaña, a sus estribaciones y valles, a playas, golfos y ensenadas, a los fondos marinos y a varios islotes rocosos. Dentro del parque hay algunas comunidades rurales de campesinos y pescadores.

El relieve del Parque Nacional Mochima por lo general es muy accidentado. Lo constituyen montañas, formadas por rocas metamórficas, las cuales han estado sujetas a extremas temperaturas y presiones, alterando su forma original durante su historia geológica. La extensa línea costera del parque proporciona a todo lo largo un efecto indescriptible por sus contrastes.

En la fauna marina se encuentran comunidades arrecifales ricas en corales duros hexacorales, erizos, anémonas, gusanos calcáreos, cangrejos y langostas. También existe una gran variedad de peces como el jurel, la sardina, el tajalí, y la cabaña, entre otros.

En cuanto a su flora, en las islas y montañas cercanas a las costas se destacan la hierba de vidrio *Sesuvium portulacastrum*, Batis marítima y cactáceas. En el bosque

deciduos están presentes el araguaney *tabebuia chrysantha* mientras que en los bosques nublados costeros se encuentran especies arbóreas como el samán *Pithecelobium saman*, junto con numerosas lianas y epífitas.

El continuo contacto del mar con la montaña produce un perfil escarpado con estrechos valles y faldas que caen abruptamente a la costa, formando acantilados gigantes desprovistos de vegetación que semejan extrañas figuras. El parque está formado por una gran cantidad de islas, las que se encuentran frente a la zona de Puerto La Cruz son: Chimana Grande, Chimana Segunda, Mono, Picuda, Picuda Grande, Caracas, Venado, Isla de Plata y Borracha. Enfrente del Estado Sucre se encuentran las islas de Arapo. La hidrografía está determinada por cauces de aguas cortas y drenaje radial, que en su mayoría están sujetos a variaciones estacionales.

Los cursos de agua más importantes son los ríos Santa Fe, Nurucual y Yaguaracual que drenan sus aguas al golfo de Santa Fe. En la vertiente Norte se localiza el Río Barbacoas, que desemboca cerca de la Punta El Peñón y en la vertiente sur el Río Colorado que desemboca en el Río Neverí, lindero del parque en ese sector y Río Guaranache en el extremo Sureste.

Se puede acceder al parque por carretera asfaltada, siguiendo la vía que une a Puerto La Cruz y Cumaná. Por vía aérea hasta los aeropuertos de Barcelona o Cumaná. Por vía marítima hasta la localidad de Mochima desde los puertos de Guanta y Santa Fe.

AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

17/12/2021

Se cumplen 39 años del Juramento del Samán de Güere, fecha en la que un grupo de militares liderados por el Comandante Chávez, sellaron el inicio de la Revolución Bolivariana para liberar al pueblo venezolano. Seguimos por el camino de la justicia y la felicidad social.



@NicolasMaduro

16/12/2021



Hace 28 años conocí en la Cárcel de Yare al Comandante Hugo Chávez, desde ese día me comprometí con lealtad y amor a seguir su proyecto. Tengo la certeza de estar en el camino correcto, cumpliendo su legado; recuperar la vida social del pueblo. Se vienen tiempos de prosperidad.



@NicolasMaduro

16/12/2021

En Venezuela, vamos a desarrollar un poderoso proyecto turístico, la Isla La Tortuga, será el punto más visitado del país y de los mejores en el mundo. Tenemos excelentes condiciones para recibir a las y los inversionistas, nacionales e internacionales. ¡Estamos listos!



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO